

## DIMANCHE II DE CAREME : LA TRANSFORMATION

*« Pendant qu'il priait, l'aspect de son visage changea, et ses vêtements devinrent d'une blancheur éclatante »*

*(Luc 9, 29)*

Après avoir contemplé la victoire du Christ sur Satan qui le tentait, pendant qu'il priait, selon l'évangile de Saint Luc du premier dimanche de carême, la parole de Dieu de ce deuxième Dimanche, nous présente un autre épisode instructif pour notre vie.

Ce Dimanche, Jésus doit agir en Fils de Dieu par la prière afin d'être présenté à l'humanité par le Père comme son Fils unique. Ainsi dans la Transfiguration, la prière joue un rôle analogue. Notons l'importance que l'évangile de Saint Luc attribue à la prière : « Jésus' gravit la montagne pour prier' Lc 9,28 ». Le premier but est donc la prière ; si le Maître prend avec lui Pierre, Jacques et Jean, c'est d'abord à titre de compagnon de prière. On dirait même, d'après le récit de l'évangéliste, que la fin poursuivie par Jésus en allant dans la montagne n'était pas à proprement parler la Transfiguration, et que celle n'est survenue que comme un incident au cours de la prière, un déploiement exceptionnel du mystère qui se cachait dans l'intimité priante du Fils avec le Père. La transfiguration s'est produite sur la montagne parce que la montagne était l'endroit indiqué pour la prière, celui où l'homme se rapproche quelque peu de la hauteur de Dieu.

Donc un lien immédiat entre la prière et la transformation se laisse apercevoir dans le Christ : « Pendant qu'il priait, l'aspect de son visage changea, et ses vêtements devinrent d'une blancheur éclatante » (Luc 9,29). Le premier changement est celui du visage, comme si la face de celui qui prie se mettait tout à coup à refléter la splendeur de celui auquel s'adresse la prière. Le regard de contemplation que Jésus dirige vers le Père fait paraître visiblement ce qu'il est en réalité : réverbération de la lumière divine du Père, « resplendissement de sa gloire ».

Depuis l'unique transfiguration sur la montagne, nous pouvons mieux comprendre qu'il n'y a pas de véritable prière, en n'importe quel homme sans transformation.

La Transfiguration consiste avant tout à enlever le scandale de la croix du cœur des disciples, et à empêcher qu'une fois révélée l'excellence de sa dignité cachée, l'humiliation de la passion volontaire ne trouble la foi des disciples. Que personne n'ait honte de la croix du Christ, grâce à laquelle il a été racheté.

Que personne ne craigne de souffrir pour la justice, ni ne se méfie de l'accomplissement des promesses, car par la mort on passe à la vie. Le Seigneur Jésus a rejeté sur lui toute la faiblesse de notre condition, et si nous restons dans son amour, nous vaincrons ce qu'il a vaincu et nous recevrons ce qu'il a promis.

L'Église s'est révélée au Père Palau, Il crut dans l'Église et la vit; Il aime l'Église et la sert. De cette rencontre, sa vie se transforma.

« Je me suis découvert petit à petit. Tu as vu d'abord mon corps, toutes mes parties, ma constitution physique et morale, les fonctions de mes membres [...] Et maintenant je te révèle mon visage, je te révèle mon Esprit et je te montre mon Cœur et mon amour pour toi..." (MR III. 1,3.)